



## Le nucléaire l'arrêt c'est maintenant

P.2

## Hollande sent le gaz en Savoie

P.5

### Hebdomadaire de la Fédération anarchiste

www.monde-libertaire.fr

Supplément **gratuit ou à prix libre** au Monde libertaire n°1684

## Poitiers La grosse farce des budgets participatifs

Tadam, le changement c'est maintenant ! La mairie de gauche a décidé de donner la parole aux habitant-e-s de quartiers réunie-s en comités ou conseils de quartiers, en leur alouant un "budget participatif". Cibles prioritaires : les précaires, les étrangers et les jeunes, bref les exclu-e-s. Si on leur donne la parole, si on les responsabilise à devenir "citoyens actifs", ça leur fera peut-être aimer un peu ce système qui les humilie au quotidien ? Ca y est, c'est l'autogestion communale ? Que nenni, point trop. Un replâtrage de la façade du vieux mythe républicain suffira en l'occurrence. D'une part, le budget est raisonnablement limité à 750.000 euros. Soit 2,7% du volume global des dépenses d'investissements de la mairie (plus de 27 millions d'euros)... qui n'incluent d'ailleurs même pas les dépenses de fonctionnement (110 millions d'euros en 2010). Au final, on décidera de 0,5% du budget total de la mairie, au cours de ces formidables budgets participatifs. De quoi contenter le bon citoyen bonhomme, qui certes continuera à ne rien choisir au sein de l'édifice social, mais aura la douce consolation de choisir la couleur du pécu. D'autre part, l'avis des "citoyens volontaires" n'est que consultatif, puisqu'il faut l'aval des élus et des employés



municipaux, qui gardent la main sur "les propositions et les décisions". Vous vouliez du pécu bleu outremer ? Tant pis, ce sera du pécu rose bonbon... à condition d'attendre un peu néanmoins : les projets déjà adoptés depuis deux ans traînent encore la papatte...

L'essentiel, c'est de "participer" ! Voilà une belle mesure, qui aura de quoi clouer le bec à ces indémodables anarchistes, pour des mandats impératifs élaborés en assemblées fédérées et pour des mandaté-e-s révocables. La révolution sociale, quelle idée dépassée...

Pavillon Noir

## Histoire de Tartuffe

P.2

## De l'art et d'anarchie !

P.3

## Haute comme trois pommes

P.4

## Les Jésuites sont toujours là

P.5

## Paysan sors de mon terrain !

P.6

## Colère noire

### DE LA LIBERTÉ D'EXPRESSION À GÉOMÉTRIE VARIABLE !

Bravo à Charlie hebdo pour ses caricatures anti obscurantistes et son engagement, sans faille, en faveur de la liberté d'expression. Merci, donc, au « camarade » rédac chef, Charb, et à toute l'équipe, de ce courage, somme toute NORMAL, dont beaucoup, même chez les libertaires, sont fort dépourvus.

Gageons, cependant, que l'ami Siné, qui s'est fait virer de Charlie il y a quelques temps pour... a dû copieusement arroser l'événement.

Charb, à l'époque, avait une autre conception de la liberté d'expression.

Jean-Marc Raynaud



## Le monde libertaire hebdo en kiosque le 11 Octobre 2012

- Dépression météo
- Y a-t-il un être humain ?
- Suer de l'or
- La paix des Basques

## Nucléaire : l'arrêt, c'est maintenant !

Le mouvement japonais, dit « révolution des hortensias », qui s'oppose au nucléaire et se mobilise chaque semaine, organise un temps fort ce week-end des 13-14 octobre, ne se satisfaisant pas de la position de leur gouvernement lié aux opérateurs atomiques privés, de relancer le « mix énergétique », incluant le nucléaire jusqu'en 2040. En écho, les antinucléaires d'ici se donnent rendez-vous samedi 13 octobre, lors de huit manifestations décentralisées sur le sol du pays le plus nucléarisé du monde et grand promoteur de la chose atomique... et de ses gros sous... dont nombre d'entreprises privées profitent. Si Lille, Metz, Strasbourg, Paris, Lyon, Narbonne et Bordeaux sont de la partie, regardons de plus près celle de Laval.

La Mayenne n'a pas été choisie au hasard par le réseau Sortir du nucléaire qui entend mobiliser

## LES RIVERAINS

qui ont chassé manu militari quelques familles Roms à Marseille ont pris soin, par la suite, de brûler les effets personnels et les meubles laissés sur place par les intéressés, faute de temps. Feu de camp, donc, sous l'œil goguenard de flics trop heureux de voir les habitants faire « le ménage » à leur place. D'après la presse locale, le tout s'est déroulé « sans violences. » Pas de lynchage, vraiment ? Ce sera pour la prochaine fois.

pylônes. » La voie à suivre nous est indiquée ! Les déboulonneurs de pylônes s'inscrivent dans cette perspective. Les pouvoirs publics se focalisent d'ailleurs contre ces militants, n'hésitant pas à les présenter comme des casseurs auprès de l'opinion publique et à les réprimer violemment (Chefresne en juin dernier), trouvant une oreille complaisante dans nombre de médias...

Il y a une dizaine d'années, alors qu'une opposition vive se faisait jour en Mayenne contre la ligne THT, y compris parmi de nombreux conseils municipaux, l'usure, les pressions et la manne financière proposée par Réseau Transport Electricité (c'est-à-dire l'achat des élus) ont eu raison à presque à 100 % de cette résistance. Aussi n'est-il pas impertinent de concentrer des forces à Laval. Concernant les revendications, c'est un véritable catalogue : arrêt immédiat des chantiers EPR et THT, fermeture des réacteurs vieillissants (ceux qui dépassent les 30 ans de vie, durée pour laquelle ils avaient été conçus...), arrêt du projet ITER... etc... Bien que non associés (volontairement?) à la préparation de cette mobilisation, les anticapitalistes et libertaires s'invitent à ce rassemblement pour rappeler la nécessité d'un arrêt immédiat du nucléaire, possible techniquement et dont la rapidité de mise en œuvre est proportionnelle au niveau de conscience et de volonté de la population... et au rapport de force qu'elle construira face à l'État.

Stef@ (groupe Lochu, Vannes)

## AINSI PARLAIT ZARATHOUSTRA,

de passage à St-Imier, grimé en punk claudiquant : « pour qu'un minimum de gens souffrent, le mieux c'est de taper toujours sur le même. » Surtout si c'est pas moi, aurait-il ajouté à la fin de sa barrique de bière.

## Couvrez ce sein que je ne saurais voir...

Tartuffe de Molière, 1664



Cette injonction vieille de plus de 350 ans s'adresse-t-elle à la princesse Kate qui ne peut se bronzer seins nus sur sa terrasse sans que les paparazzi ne la bombardent pour vendre du papier ?

Estelle destinée aux Tumultueuses qui veulent se baigner torse nu dans les piscines parisiennes et qui sont rappelées à l'ordre à coups de sifflets, menacées par des coups de fil à la police et qu'on cherche à intimider par l'éventualité de poursuites pour exhibitionnisme ?

Sera-t-elle envoyée aux FEMEN, ces féministes russes qui manifestent seins nus, en Russie ou en France, pour dénoncer les méfaits du patriarcat et qui finissent la nuit, nues par 0° dans une forêt ou qui sont battues et gardées à vue plusieurs jours par des policiers ?

Ou encore est-ce à cause d'elle que des hommes exigent d'autres hommes présents à la Rencontre internationale anarchiste de Saint-Imier qu'ils remettent leurs tee-shirts par souci d'égalité (puisque la norme sociale impose aux femmes de voiler leurs seins) ?

Quand aurons-nous toutes et tous la liberté de nous habiller et de nous déshabiller quand et où nous voulons sans être soumis aux lobbies commerciaux, aux diktats de la morale ou des religions, aux pressions puritaines ou aux jugements des autres ? Quand cessera l'hypocrisie de voiler les femmes dans certains pays ou quartiers et de les dévoiler, dénuder et morceler sur tous les supports publicitaires de tous les pays ?

Rose Paradis



Tricastin été 2012

tout le « grand ouest », car c'est là que doit s'achever la ligne THT (très haute tension) Cotentin-Maine qui part du réacteur EPR en construction à Flamanville. La ligne THT est le maillon faible de l'industrie nucléaire. De fait, un document confidentiel d'EDF paru en avril 1983 précise : « lorsque les écologistes militants, qui sont aujourd'hui axés sur le nucléaire, prendront dans leur collimateur les lignes HT, la situation risque d'être grave, car si l'on peut protéger les centrales nucléaires par des barbelés et éventuellement des pelotons de CRS, ce n'est pas le cas des

**« EN SYRIE, des avions de chasse bombardent des civils, des femmes, des enfants... Ça ne s'est jamais vu ! », chouine le docteur Kouchner. Il devait certainement baigner ses orteils douloureux dans une piscine de Tunis lorsqu'en 2009 l'aviation israélienne bombardait la bande de Gaza, causant la mort de près de 600 civils en trois mois. Mais « ça n'a rien à voir », à ce qu'il paraît. Ah bon ?**



## Un îlot de résistance.



Les prisonniers du Centre de détention de Roanne résistent. Quatre d'entre eux ont refusé, en juillet, de réintégrer leurs cellules. La réponse de l'administration pénitentiaire ne s'est pas fait attendre. Une dizaine de surveillants en tenue anti-émeute sont entrés dans la cour, afin de mater une manifestation pacifique. Heureusement, d'autres détenus ont réussi à filmer la scène. Nous y avons vu les matons poursuivre les prisonniers et les frapper, même à terre, à trois ou quatre contre un. Il n'est plus possible de cacher les méthodes fascistes des maîtres de l'univers carcéral. Quels sont les moyens dont disposent les prisonniers pour faire valoir leurs revendications ? Le refus de plateau-repas, le blocage des promenades, la pétition, la grève de la faim. La liste est vite close. Le refus de travail est puni par le mitard. Quant aux courriers écrit au ministère, nous savons qu'ils finissent souvent à la corbeille à papier. Bien entendu, les quatre protestataires de Roanne ont été conduits au cachot. Pour mémoire, cette année, les prisonniers avaient adressé une plateforme de revendications à la Direction et à la juge d'Application des Peines. Ils dénonçaient l'absence d'activités, l'escroquerie des cantines et des frais de télé par le biais de la société Eurest. Ils réclamaient davantage de permissions et de réductions de peines. Ils exigeaient l'accès libre au gymnase et aux salles de sport. Ils réclamaient des jeux de société, du foot, du basket, du volley, de la pêche et des réunions socio-culturelles. Ils protestaient contre les fouilles à nu qui visent surtout à humilier. Ils réclamaient l'ouverture des portes, le matin et l'après-midi, dans tous les bâtiments. Ils exigeaient l'abolition du mitard, de l'isolement et du prétoire, ce qui s'inscrit dans la tradition de toutes les plateformes de revendications depuis 1971...

## Art et anarchie ou des nécessités biologiques indispensables.

Ce papier n'a rien d'exhaustif, il donne des pistes de recherche en différents domaines où l'art et l'anarchie ont des cousinages, peuvent et feront des bouts de chemin, des symbioses ou des adultères. Sur le site du groupe John Cage de la Fédération Anarchiste est écrite en exergue cette phrase du poète français Robert Filliou : « L'art est ce qui rend la vie plus belle que l'art ». Le contenu de cette citation est tout un programme pour ce poète qui pourrait être un bon sujet de philosophie ou de thèse. Il y a là tous les éléments, les ingrédients de l'anarchie. Nous pourrions tout à la fois remplacer l'art par l'anarchie. Pas question ici de réaliser une thèse sur le sujet mais il convient de signaler aux lecteurs du Monde Libertaire que le sujet est tellement complexe que le groupe John Cage a décidé de lui consacrer une revue annuelle qui en est à son troisième numéro. Un tel sujet mérite une revue tant les champs d'approche sont complexes. La première fois que cela a été évoqué c'était

« La Révolution ce sera ça !... le luxe et l'art pour tout le monde ! vous ne vous attendiez pas, hein ? »



dans l'ouvrage de PJ Proudhon « De l'art et de sa destination sociale » ouvrage que le philosophe dédiait à son ami Gustave Courbet. C'est vrai que l'engagement de G. Courbet tant au niveau militant (La Commune de Paris) et les transgressions esthétiques qu'il opérait dans son œuvre laissent apparaître un air de liberté qui n'existait pas chez ses contemporains. C'est lui le premier qui ose peindre les paysans au travail, le sexe féminin dans un réalisme rare, le sexe féminin sous forme suggérée (les sous-bois et cascades). Il peindra aussi cette merveille « L'atelier du peintre ». Dans ce tableau que Courbet a peint durant sept ans il dit tout sur ses relations avec

ses amis et sa vision de la société. Dans notre approche nous nous ne pourrions nous satisfaire de l'intentionnalité première anarchiste. L'œuvre anarchiste a quitté la dénonciation pour entrer dans le champ de la suggestion, de l'hypothèse et de la proposition.

L'exemple de la peinture

Au delà de l'œuvre de Courbet et de l'influence qu'il a pu avoir sur Jean-François Millet c'est toutes les avantgardes artistiques qui ont flirté avec l'anarchie, même si le terme peut choquer dans l'approche anarchiste puisque utilisé essentiellement par des marxistes. Mais dans le terme avant-garde artistique il faut regarder davantage les remises en cause esthétiques que le terme lui-même. Le futurisme dans sa jeunesse, l'impressionnisme et ses remises en cause avec Camille Pissarro, Paul Gauguin, Paul Signac ne cachent pas leurs anarchismes. Bien sûr le surréalisme, le dadaïsme, CoBrA, Fluxus, l'Internationale Situationniste n'ont jamais caché, soit par leurs productions soit en théorisant, leur amour de l'anarchie. L'anarchie se trouve aussi dans l'arte



povera, l'art brut. Les architectures spontanées des bâtisseurs solitaires et des utopistes tels Friedensreich Hundertwasser ou Guy Rottier qui proposa et propose des anti-architectures qui ont fait rêver des générations d'anti-consommateurs et amoureux de la nature ; sa complicité avec les artistes de l'école de Nice a permis à certains de ses projets de voir le jour.

Si la place ne nous manquait pas, on pourrait également évoquer les rapports entre poésie et anarchisme, entre anarchisme et danse, musique, théâtre, et bien entendu la chanson. Cela sera, certainement, l'occasion de nouveaux articles dans les pages de ce journal.

André

[www.artetanarchie.com](http://www.artetanarchie.com)

# LE MONDE LIBERTAIRE

## Abonnez-vous

Chaque semaine c'est 24 pages  
Tous les quinze jours c'est 8 pages  
Tous les deux mois c'est 68 pages de hors série  
Soit sur un an : 35 hebdos + 6 hors séries + 20 gratuits  
3 Mois 25 euros 6 Mois 50 euros  
1 an 75 euros Soutien 95 euros

Toutes les formules d'abonnement sont consultables sur le site du monde libertaire  
<http://www.monde-libertaire.fr>  
Règlement à l'ordre des Publications libertaires  
145 rue Amelot 75011

Nom :

Prénom :

Adresse :

Code Postal :

Ville :



## May, la réfractaire

« Elle était haute comme trois pommes, mais quel courage, quelle persévérance ! » C'est en ces termes que ceux qui ont côtoyé May Picqueray parlent d'elle. Elle est surtout connue comme fondatrice des journaux Les Amis de Louis Lecoin et le Réfractaire, et comme correctrice au Canard enchaîné.

Ses luttes sont à la croisée des événements du siècle passé. Née en 1898, elle évolue dans un milieu modeste en Bretagne. Jeune fille au pair, à Montréal, elle obtient le baccalauréat.

La Grande Guerre vient bouleverser sa vie, comme celle de tant d'autres : « La guerre, l'horrible guerre, semait ses ravages [...] Et je sus immédiatement qu'aucune explication ne me ferait admettre son existence<sup>1</sup>. » De retour à Paris, en 1918, elle est sténodactylo bilingue. Elle découvre l'anarchisme grâce à son compa-



gnon de l'époque, Dragui Popourtch, étudiant en médecine. Son esprit de révolte y trouve l'analyse critique de la société qui lui manquait. Elle assiste aux conférences de Sébastien Faure et adhère à un groupe de jeunesse libertaire et aux jeunes syndicalistes. Sa rencontre avec Louis Lecoin, en 1921, lui permet de se consacrer

à la lutte antimilitariste. À ses côtés, elle soutient Sacco et Vanzetti, allant jusqu'à envoyer un colis piégé à l'ambassade des USA – sans faire de victime –, afin de faire connaître leur cause.

Anarcho-syndicaliste aussi, secrétaire administrative à la Fédération des métaux, elle est déléguée, en 1922, pour accompagner Louis Cheval, secrétaire fédéral, à la IIe internationale à Moscou. Là, forte de ses convictions, consciente de l'horreur du bolchévisme, elle rencontre des opposants, au risque de sa propre sécurité. Authentique : rencontrant Trotski, elle refuse de lui serrer la main, mais lui arrache la liberté de Mollie Steimer et Sonya Flechine, membres de la Croix noire anarchiste, condamnées à la déportation.

Les présents, lors du repas des congressistes, n'oublieront pas cette femme qui, montée sur une table, choquée par le festin, dans un pays où le peuple meurt de faim, chanta Le triomphe de l'anarchie, de Charles d'Avray, devant les apparatchiks médusés.

De retour en France, elle exerce les métiers de rédactrice et correctrice – après trois mois d'emprisonnement, car elle était partie avec de faux papiers, les autorités lui ayant refusé un passeport.

Face à la montée du fascisme, elle ne peut rester passive. Durant la guerre d'Espagne, elle aide des réfugiés. Pendant l'occupation nazie, elle fabrique de faux papiers et organise l'évasion de détenus espagnols du camp du Vernet. Lors de la guerre d'Algérie, elle s'implique, avec Louis Lecoin, dans le combat pour l'obtention



du statut d'objecteur.

Elle participe à Mai 68. Les dix dernières années de sa vie, elle ne s'octroie pas de repos : aide aux insoumis et campagnes anti-nucléaires (Larzac, Malleville).

Militante anarchiste du XXe siècle, May Picqueray était de cette génération « des grandes gueules ». D'un activisme hyper personnalisé<sup>2</sup>, dont nombre de combats n'ont pas été vains.

Agnès Pavlowsky

(1) . May Picqueray, Mes 81 ans d'anarchisme, May la réfractaire, Los Solidarios, 2003. p. 34.

(2) . Collectif, Franck Thiriot, May Picqueray, Graines d'ananas, Les éditions libertaires, 2004, p. 10.

### FALLAIT-IL LES PUBLIER ?

**On sait quelles tensions cela a ravivé, quelles passions cela a nourri, quelles incompréhensions entre communautés... Et pourtant, elles sont plutôt moches, les photos de Kate Middleton, poitrine offerte aux vents.**

## Posologie de la chaussette à clous

Sous le second Empire, Protot, futur ministre de la justice de la Commune, balança à un magistrat qu'il devrait aller faire un séjour en prison avant d'y condamner à tour de bras. Gardons l'idée, et gageons que des juges forcés, par formation, de faire un tour par la case prison, gagneraient en mansuétude et même en humanité. Rêvons de flics se faisant passer une fois par an à tabac, de CRS contractuellement forcés de se faire charger par des dégraissés de compétitivité ou de matons obligés de lire Dubrieu<sup>1</sup> donc, pour ce faire, d'apprendre à lire.

Mieux. Notons qu'il n'existe pas de sondage sur la proportion de français ayant

été mis au moins une fois en garde à vue. Elle siège là, la classe moyenne, vissée sur son cul de plomb, le palpitant vaguement affolé lorsque le macadam-pandore l'arrête pour excès de soi-même, fascinée par les lampes dans les yeux ou les coups de bottins détorpant la langueur des entre deux pubs, au fil des soirées policières de la lère chaîne. Les honnêtes gens n'ont pas d'histoire, il n'y a pas de fumée sans feu, quant on entend c'qu'on voit de nos jours ma bonne dame etc...

Alors rêvons. Utopisons une loi selon laquelle tout un chacun serait réglementairement tiré une fois à poil de son lit au petit matin, humilié devant ses mêmes, menotté, interdit de chiottes durant une vingtaine d'heures, privé d'eau, de nourriture, mis à pourrir dans une basse-fosse frimant le cul et la

gerbe, saoulé de gifles et de hurlements, virgulé vers une tôle avec doigté rectal au passage, pour bien comprendre que l'ordre républicain est un talisman au fondement profond.

Eh bien je suis sûr que ça nous bouleverserait les enquêtes d'opinion sur la sécurité hexag-anale.

Le poète Artimon depuis le désert d'Atacama



1 - Autodidacte, ex-taulard, Alain Dubrieu (1947-2002) a écrit «Le désert de l'iguane»

## Les Jésuites à l'œuvre dans l'O.I.T.



L'Organisation Internationale du Travail fondée en 1919 regroupe 183 Etats-membres.

Elle est chargée au niveau mondial d' « élaborer et superviser les normes internationales du travail ». Agence des Nations Unies depuis 1946, elle est dotée d'une structure tripartite : représentants des Etats, des patronats et des syndicats.

Un 4ème partenaire historique est de plus en plus présent : les religions, en particulier les jésuites, un des ordres les plus importants de l'Eglise catholique.

Ainsi, ce dialogue OIT/Eglises a abouti en juin 2008 à la nouvelle déclaration de foi de l'OIT : « Déclaration sur la justice sociale pour une mondialisation équitable ». Le Centre de Recherche et d'Actions Sociales (CERAS) créé par les jésuites se flatte en février 2012 de points de convergences entre l'OIT et la Doctrine sociale de l'Eglise (travail décent, équité, dignité humaine, communauté d'intérêts patrons/travailleurs etc.) en souhaitant plus de syndicats chrétiens au sein de celui-ci.

La publication récente du BIT, secrétariat de l'OIT, d'un livret où les Eglises apparaissent nécessaires à la réalisation des objectifs de l'OIT, confirme la collusion.

Dès sa naissance l'OIT a instauré un dialogue avec le Vatican et cela explique qu'aujourd'hui le Mouvement Chrétien des Cadres et Dirigeants (MCC) affirme sur son site : « Les relations OIT/religions, c'est une coopération au service de la dignité de l'homme » ! L'évangile oui, la lutte des classes, non.

Michel

## Les annonces de Hollande sentent le gaz en Savoie



Plus de 2000 personnes ont manifesté dans les rues d'Aix les Bains pour dire non au gaz de schiste samedi 22 septembre :

S'inscrivant dans le « Global Frackdown Day », journée mondiale contre la fracturation hydraulique, les gaz et pétrole de schiste, 2000 personnes de toute la région et quelques camarades suisses se sont retrouvés dans la deuxième ville de Savoie.

Notre département et tous ceux qui l'entourent sont directement concernés : permis de recherche des Moussières et de Gex en cours de validité, demandes de permis pour Lyon-Anancy, Gex Sud, Blyes et les Pré-Alpes.

Alors qu'une semaine avant le gouvernement faisait une annonce pour rejeter 7 permis d'exploitation, les manifestants n'ont accordé aucune confiance à cette déclaration. Fini les bulletins de vote - chèques en blanc ?

Les demandes exprimées étaient claires: rejet de tous les permis, interdire l'exploration et l'exploitation des hydrocarbures non conventionnels pour



des raisons évidentes de pollutions de l'air et de l'eau et ce, quelque soit la technique employée.

Les collectifs locaux à l'origine de cette manifestation continuent de revendiquer et ne sont manifestement pas dupes des effets d'annonce. Quelques élus locaux s'opposent également à cette industrie même si l'on peut douter de leurs motivations réelles. Des opposants au projet de ligne à grande vitesse Lyon-Turin ont également rejoint la manif en soulignant la convergence des luttes.

Inscrite dans les territoires, on ne peut que se féliciter d'une lutte qui mobilise largement les habitants des régions impliquées et au-delà. La moyenne d'âge semble appeler à un relais dans la jeunesse.

Il faut également noter la résolution des manifestants et leur défiance vis-à-vis de ce gouvernement vert-PS alors qu'il est probable qu'une large majorité l'a soutenu pendant la campagne présidentielle.

Plus de carte blanche donc, on ne veut pas de ce gaz là !

Fédération anarchiste de Chambéry  
www.FA73.lautre.net

## AYRAULT UN JOUR!

enfin l'avoue : « moi ce qui m'intéresse, c'est ce que les Français pensent de moi ». Ce qu'il y a de bien avec ce genre de formule, c'est qu'on voit tout de suite ce qu'Ayrault pense des Français.

Directeur de publication : Bernard Touchais - Commission paritaire n° 0614 C 80740 - Imprimerie 3A (Paris)  
Dépot légal 44145 - 1<sup>er</sup> trimestre 1977 Routage 205 - EDRB - Diffusion Presstalis. Photos et illustrations de ce numéro : droits réservés

## AGENDA

### FESTIVAL

#### "ELLES RÉSISTENT"

Durant 8 jours, des personnes, des artistes, des groupes se rencontrent et confrontent leurs pratiques artistiques militantes personnelles et collectives autour de trois directions : constats/état des lieux ; résistances aux violences masculines et sociétales ; luttes et Utopies féministes ?

Du 8 au 15 Octobre

Montreuil (93)

La Parole Errante

Métro Croix de Chavaux.

### MEETING DE

#### RUE ANARCHISTE :

#### SEULE LA LUTTE PAIE !

A l'appel du groupe

La Sociale.

Face aux licenciements, comment lutter ? Ce que disent et veulent les Anarchistes

Mercredi 10 octobre à 18h

Rennes (35) -

Place de la République.

### ACTION NATIONALE DES RETRAITÉS.

Manifestation des retraités pour le pouvoir d'achat l'accès aux soins et le droit à l'autonomie.

Jeudi 11 octobre à 14h

Paris - manifestation de Sèvres Babylone à l'Assemblée nationale.

### CONTRE LES PUBLICITÉS

#### SEXISTES

Débats autour du livre Contre les publicités sexistes, de Sophie Pietrucci, Chris Vientiane et Aude Vincent paru aux éditions L'échappée.

Vendredi 12 octobre à 19h

Paris 11ème - Librairie Violette and co, 102 rue de Charonne

### INAUGURATION

Le Centre international de recherches sur l'anarchisme (CIRA) organise les 13 et 14 octobre l'inauguration de son nouveau local.

Marseille 1er - 50, rue Consolat.



- Un Hebdomadaire : <http://www.monde-libertaire.fr/le-monde-libertaire/12702-sabonner>
- Un Quinzomadaire gratuit
- Des Hors series
- Un site Web : <http://www.monde-libertaire.fr/>

# AGENDA

## LE BLUES, DE L'ESCLAVAGE AU GUITAR-HERO

Débats autour du livre Une histoire racontée du point de vue des opprimés à travers extraits vidéos, diaporamas et courts récits mêlés au vaste répertoire du blues interprété par Hervé Krief et ses musiciens.

**Samedi 13 octobre à 17h**

Paris 18ème - Bibliothèque Clignancourt – Métro Jules Joffrin.

## FÊTE DES PAYSANS DE LA CONFÉDÉRATION PAYSANNE DU GARD

**Dimanche 14 oct de 9h à 20h**

Saint-Géniès-de-Malgoirès (30)

## RENCONTRE AVEC TANXXX, AUTEURE DE BD

**Le 17 Octobre de 15h à 18h,**

à la Librairie associative

L'Autodidacte,

5 rue Marulaz, Besançon (25)

## L'EUROPE QUI NOUS DIRIGE

Comment les socialistes français relancent l'Europe avec l'acte Unique, l'Euro et ses traités, Conférence de Bertrand Rothé, certifié en cuisine,

**Mardi 16 oct de 19h à 21h**

Saint-Denis (93) – Bourse du travail, Métro ligne 13, station Porte de Paris.

## TRAFICS DE FEMMES EN EUROPE

Projection, en présence de la réalisatrice, Pascaline Simar, du court métrage « Dérobées ».

**Jedi 18 octobre à 19h30**

Paris 12ème - Maison des associations 181 avenue Daumesnil - Métro Daumesnil ou Montgallet).

## PROJECTION ET DÉBAT

Autour du film "De la servitude moderne" de J-F Brient. Une analyse la société actuelle.

**Vendredi 19 octobre à 20h30**

Palais des Arts (théâtre Anne de Bretagne).

Vannes (56)

## Quand le foot business aggrave la spéculation et exproprie des paysans

« OL Land » sera le futur paradis du football pour Jean-Michel Aulas, le Président de l'Olympique lyonnais.

Un stade de 60.000 places avec centre d'entraînement, bureau pour le Président, boutique pour les collectionneurs de trompettes et fanions... De plus, il y aurait 7000 places pour les voitures, des immeubles de bureaux et deux hôtels de luxe...

Tout cela à 15 kilomètres du centre de Lyon et pour un coût estimé à 450 millions d'euros.

Bien évidemment, ce projet pharaonique implique la disparition de terres agricoles fertiles et l'expropriation d'une trentaine d'agriculteurs.

C'est sans compter sur la résistance des associations locales et aussi sur les actions de désobéissance... Ainsi, un champ est occupé à Décines-Charpieu, là où devrait passer la nouvelle route vers « OL Land ».



### Appel à chantier collectif des sacrés fils et filles de la butte

Depuis le 10 avril, nous organisons un chantier collectif permanent. Celui-ci aura lieu durant deux semaines du 1er au 14 octobre.

L'hébergement se fera dans des tipis, des yourtes et des tentes. Prévoyez simplement un sac de couchage et, pour ceux qui le peuvent, jetez un coup d'oeil à la liste des besoins ci-après : bâches, couvertures, outils de toutes sortes, pointes, visses, matériaux de construction, poutres, chevrons, bois divers.

Pour nous rejoindre : Décines ta résistance-b chemin du Biezin à Décines (69), est lyonnais- Bus 16, arrêt Décines église depuis Vaulx en Velin la Soie. Email [sacresfilsdebutte@gmail.com](mailto:sacresfilsdebutte@gmail.com)



**L'IPHONE 5 D'APPLE, nouveau jouet des bobof, est assemblé en Chine dans la province du Shanxi, au sein d'une usine digne du pire XIXe siècle: fenêtres et dortoirs grillagés (l'ouvrier dort sur place : gain de temps), surveillance maximale, absence totale d'hygiène et salaire de misère. Un quotidien fait de coups, de brimades diverses, de suicides. Grâce à cette main d'œuvre, Apple sait pouvoir produire les 57 millions d'Iphones attendus, tel le Saint-high-Graal, par cette tripotée de trépanés technovores, surgâtés et débiloïdes qu'on nomme l'Occident.**

## Dans les prisons Biélorusses



Samedi 22 septembre, à l'occasion de la journée internationale de solidarité

avec les anarchistes biélorusses emprisonnés, la manifestation lancée à l'appel de la Fédération Anarchiste a permis de réunir 70 personnes et de défilé des Invalides à la Tour Eiffel en passant par le Champs de Mars. Une mobilisation réussie et de belles banderoles ont attiré l'attention de riverains et de touristes peu habitué-e-s à ce genre de démonstration de solidarité sans frontières. Au son des slogans internationalistes et anti-carcéraux, le cortège était escorté, comme d'habitude, de manière disproportionnée par 10 fourgons de CRS.

En ce jour de farce électorale en Biélorussie, nous tenions à assurer les camarades anarchistes emprisonnés, reconnus comme prisonniers politiques par Human Rights Watch, de notre soutien et nous exigeons leur libération immédiate et sans conditions ainsi que celle de tous les prisonniers politiques détenus dans les geôles biélorusses.

Nos camarades anarchistes ne doivent en aucun cas représenter une monnaie d'échange diplomatique entre l'Union Européenne et le dictateur-président Loukachenko n'hésitant pas à user de formes de tortures pour les forcer à reconnaître leur culpabilité et à demander grâce.

Nous n'aurons de cesse de mener des actions de solidarité internationale jusqu'à l'abandon totale des poursuites à leur rencontre.

Palerme, Londres, Berlin, Bonn.

Fred - gr Proudhon FA  
(Besançon)

### COMMENT DIFFUSER LE MONDE LIBERTAIRE GRATUIT ?

Si vous souhaitez devenir diffuseur de ce Monde libertaire gratuit, à parution quinzomadaire, il vous suffit d'indiquer les quantités souhaitées à : [administration-ml@federation-anarchiste.org](mailto:administration-ml@federation-anarchiste.org) et ce sera avec plaisir que nous vous enverrons les journaux à l'adresse que vous indiquerez (50 exemplaires minimum par commande).

## Les lendemains qui chantent



Voilà notre gouvernement qui nous demande un effort en attendant des lendemains qui chantent. C'est un grand classique des socialistes.

Chacun y va de son couplet. Pierre Moscovici, notre ministre de l'économie et des finances, s'engage dans le Monde, il nous invite à nous serrer la ceinture « ...un second temps permettant de tirer les profits d'une croissance plus forte »

François Hollande, notre président de la République, sur le plail vient nous donner le cap. « L'agenda du redressement, c'est 2014 ».

Demain, demain... Cela fait plus de trente ans qu'ils nous invitent à accepter de rogner sur les acquis sociaux pour des lendemains qui chantent. Des pans entiers de l'industrie ont été délocalisés. La sidérurgie a fermé l'essentiel de ses hauts fourneaux, nous importons de l'acier. Des régions entières sont sinistrées. Ils sont en train de fermer l'industrie automobile. Va-t-il falloir attendre longtemps, longtemps, longtemps ?

Ces cranes d'œuf pourraient se souvenir de la phrase de François Mitterrand prononcée lors d'un de ses derniers entretiens télédiffusés : « la France, grâce à cette politique menée notamment par M. Bérégozov, s'est mise dans la situation, tout le monde le reconnaît dans le monde, la meilleure pour saisir au passage tout phénomène de croissance possible. Mais comme cette croissance ne se produit pas, ou pas assez, on a le droit de s'interroger : « Après tout, est-ce que cette politique était la bonne ? »

Bertrand Rothé

**LE TWITTOS DU MOIS** sera pour une fois partagé entre @ClandestinaCo : « un ralentisseur récemment installé à l'entrée du taf. Ils croient quoi, selon vous ? », et @Drapeau\_noir : « commencer la journée avec trois grammes de la veille, et parler le Polgish. #vendanges#teamalcoolo. » Plus de raisin, moins de chagrin ?

## Carnets de cave

Le 28 septembre 1988 sortait La Dernière Tentation du Christ de Scorsese, d'après Kazantzaki. Jésus, au moment de périr sur son lieu de travail, se voit proposer de filer le parfait amour avec Mado, coït assuré et sensualité charpentière. À l'époque, les intégristes attaquaient les cinémas.

Au 1er siècle après JC, il y avait 12 chrétiens et 300 millions de lions. Aujourd'hui, il reste 12 lions. Le reste a été bouloché par 300 millions de chrétiens (H. Viard).

C'est con, moi j'aimais bien les lions.

Troussotte et Poulsarde

Vin conseillé :

Bourgueil, Domaine de la Croix Morte.



## Le printemps "arabe" ?

Expression passe-partout, très employée et sans discernement, Le Printemps "arabe" nécessite des guillemets, car il a débuté en Tunisie soit au Maghreb (le couchant ou l'occident) et au nom de valeurs universalistes et humanistes : liberté politique, émancipation des femmes, progrès social, etc. Des valeurs fort peu "arabes", en tout cas dans leurs acceptations contemporaines liées à un Coran dans sa version défendue par les monarchies obscurantistes du Machrek

(le levant ou l'orient).

Les journalistes du monde entier qui reprennent l'expression sans questionnement participent à la confusion des choses, aux désordres du monde qui renforcent l'intégrisme, tous les intégrismes, réponses simplistes à la crise du sens... Pour s'étonner ensuite de la victoire des islamistes aux élections ! Le Printemps "arabe", un bruit de plus dans le vacarme généralisé !

Mato Topé

**Qui dit gouvernement, dit négation du peuple ;  
Qui dit négation du peuple, dit affirmation de l'autorité politique ;  
Qui dit affirmation de l'autorité politique, dit dépendance individuelle ;  
Qui dit dépendance individuelle, dit suprématie de caste ;  
Qui dit suprématie de caste, dit inégalité ;  
Qui dit inégalité, dit antagonisme ;  
Qui dit antagonisme, dit guerre civile ;  
Donc qui dit gouvernement, dit guerre civile.**

**(...) Oui, l'anarchie c'est l'ordre ; car, le gouvernement c'est la guerre civile.**

Anselme Bellegarrigue

Pour nous écrire  
monde-libertaire-gratuit  
@federation-anarchiste.org

**AYRAULT  
TOUJOURS!**

qui en rajoute: « le peuple, il est comme il est, dans sa diversité, dans sa simplicité. » Mon petit doigt me dit que cet Ayrault-là, malgré lui, est en train de nous faire un complexe de supériorité.

## AGENDA

### LE DOCU-CLUB

#### DE LA DIONYVERSITÉ

Projection du documentaire « Ladies' turn » de Héléne Harder :

Au Sénégal, pays du foot roi, s'organise pour la première fois en 2009 un tournoi de football féminin sur les terrains des quartiers.

**Vendredi 19 octobre à 19h30**

Saint-Denis (93) – 4, Place Paul Langevin, Métro ligne 13, Station Basilique.

### UN BRÛLOT SOUS

#### L'ÉTEIGNOIR

Rencontre avec Justhom autour du livre « Un brûlot sous l'éteignoir, ou de la tendance des pouvoirs politiques à mettre en veilleuse le mouvement associatif ».

**Samedi 20 octobre à 15h**

Rouen (76) –  
Librairie l'Insoumise,  
128, rue Saint-Hilaire.

### LES ACTES DE REFUS DANS LA GUERRE D'ALGÉRIE

Projection du film « Le Refus » suivi d'un débat de Tramor Quemeneur, historien, auteur d'une thèse sur les insoumissions, refus d'obéissance et désertions pendant la guerre d'Algérie, Héléne Bracco, auteure de « Pour avoir dit non », Alban Liechi et Benoist Rey, appelés.

**Mardi 23 octobre à 19h**

Paris 10ème – Bibliothèque François Villon, Métro Colonel Fabien.

### L'EUROPE QUI NOUS DIRIGE

Il n'y aura pas d'Europe sociale : L'ordolibéralisme pour l'Allemagne, le libéralisme pour la GB, le social libéralisme pour la France, Conférence de Bertrand Rothé, certifié en cuisine, avec des aptitudes professionnelles en économie, puisque la faculté l'a Agrégé. Il enseigne à l'Université de Cergy-Pontoise.

**Mardi 23 octobre de 19h à 21h**

Saint-Denis (93) – Bourse du travail, Métro ligne 13, station Porte de Paris.



Le site « Pavillon Noir » est le blog du groupe Pavillon Noir de la Fédération Anarchiste de Poitiers. Il a migré voilà deux ans, sous format wordpress, chez noblogs, un hébergeur militant et indépendant. Nous y diffusons nos analyses et nos tracts (voir catégorie « écrits »), ainsi que les exemplaires en ligne de notre canard. Nous relayons des informations locales, avec des textes de collectifs menant des luttes auxquelles nous participons (antinucléaire, anti-répresseion, droit au logement, soutien aux migrant-e-s, assemblées populaires...), ou des articles de la presse locale concernant l'actualité sociale, auxquels nous ajoutons bien souvent nos analyses critiques. Nous relayons aussi des textes sur des luttes moins locales (comme contre l'aéroport à Notre-Dame des Landes), ou des analyses diverses sur des thématiques générales, tirés de sites d'info indépendante.

On trouvera enfin des rubriques aussi variées que des liens, des traductions de textes, des guides en ligne, et même des conseils sur l'utilisation des plantes sauvages !

L'indignation ne suffisant pas, il faut aussi s'organiser pour agir : le site propose un agenda local, annonçant des événements susceptibles d'intéresser les anti-autoritaires de tout poil : rassemblements, actions, manifs, soutien à des procès, conférences-débats... <http://fa86.noblogs.org/>

Pour nous écrire ou nous envoyer vos contributions : [pavillon-noir@federation-anarchiste.org](mailto:pavillon-noir@federation-anarchiste.org)  
Vive l'anarchie !

Groupe Pavillon Noir (FA 86)

## Contre le pouvoir ou pas ?

Le Monde, journal démoniaque-chrétien, fait donner ses impartiaux-et-objectifs contre la dictature de Bachar el-Assad : la nouvelle Sainte-Alliance Sion-Vatican s'en prend hardiment aux atteintes à la liberté — dans le monde arabe...

Partout, la désinformation est cette grosse loupe qui cache bien mieux encore certaines horreurs qu'elle n'en déforme d'autres. Il faut saisir au contraire, à toutes les échelles et de tous bords, les barbaries du pouvoir en leur principe : l'utilisation dans l'hu-



main de tendances animales à la domination — flic déchaînant son sadisme programmé contre un manifestant, chef d'agence de notation déclenchant une spéculation contre les banques de nations d'Europe, guerres d'empires —. En Syrie comme ailleurs, des êtres se convulsent dans la manipulation de pulsions par des maîtres : il faut y opposer bien autre chose que des morales ou des schémas économiques ou géopolitiques.

Car par biais monétaire, par missile ou par tonfa, le fond de perversion agressive est le même, et la jouissance vicieuse qui s'y attache recrute loin au delà de modèles en classes. Les meneurs de jeu dissimulent et utilisent à la fois ce moteur énorme : or on a désormais tous les moyens d'éclairer leurs dévoilements. Qui le veut ?

A. Avramesco

**SAS Aïmedieu**  
*Electricité Générale*  
Tél. 00 62 25 30 50  
rue Grande - BP 555 - 75344 FONTAIN

Il en faut, du culot, pour ainsi afficher au revers de sa carlingue de 4L break d'artisan, une telle déclaration d'amour ! L'électricien le sait : Dieu l'aime, comme il aime la foudre, l'orage, et les centrales nucléaires. Aussi est-il bien naturel que Dieu soit, à son tour, aimé par l'électricien. On regrette cependant de n'être pas davantage informé de l'amour éventuel porté à Dieu par les plombiers (quel dégât des eaux que ce Déluge !), ou par les maçons-plâtriers pour qui l'effondrement des murailles de Jéricho furent, sans jeu de mots, pain béni. Si des lecteurs, des lectrices, peuvent nous en apprendre davantage, nous sommes bien entendu preneurs.

## Le Strip de Strap : Diverse égalité

**Dans un pays lointain vivaient en harmonie plein de peuplades différentes toutes soumises au bon vouloir de trois chefs issus de la peuplade des chefs...**

**Cette oppression dura un temps et puis...**

**Y en a marre!! Faut que ça change... On va diversifier tout ça!!**

**Et ils diversifièrent...**

**Hélas rien ne fut résolu puisqu'il y avait toujours 3 chefs et une majorité opprimée.**

**Moralité: Avec la diversité sans l'égalité t'as rien gagné!!**

